

樟彩

～ 岩田学園だより 2024年12月号 ～

目次	p
校長より	1
第40期生徒会役員決定	2
部活動結果報告	3
保健室より	4
寮より	4
卒業生によるバトンルー	5
冬休み期間中の緊急連絡先	5

年末のご挨拶

校長 児玉 洋司

年の瀬を迎え、寒さが一段と厳しくなってきました。保護者の皆さまには、日頃より本校の教育活動にご理解とご支援を賜り、心より感謝申し上げます。

さて、今年を振り返りますと、多くの教育活動を通じて、生徒たちが成長し、かけがえない経験を積む姿が見られました。体育大会では天候不良のため競技内容を一部縮小することとなり、生徒たちには残念な思いをさせましたが、その中でも全力で取り組む姿勢が印象的でした。

また、学園祭では本校初の正式な前夜祭を実施し、多くの生徒や保護者が参加して大いに盛り上がり、その後の行事成功につながりました。4日間にわたる運営は、生徒たちだけでなく保護者や教職員との協力によって支えられました。皆さまの温かいご支援に心より感謝いたします。

さらに、高校2年IWATAコースの生徒たちは、4年ぶりとなる海外修学旅行に参加しました。この研修では現地での多様な体験を通じて視野を広げ、学びを深めるとともに、学年や教員とのチームワークを一層強化する機会となりました。こうした経験が、生徒たちの今後の成長に繋がることを確信しています。

来年度からは、いよいよ週休2日制を導入いたします。この制度は、単に休日を増やすだけでなく、生徒一人ひとりの自主性を育みながら、教育活動の質をさらに高める契機となるよう努めてまいります。

先日の中学2年生学年集会で、『自主性』をテーマに話し合いを行いました。生徒たちからは、「生活習慣や勉強への姿勢を改める必要性を感じた」「計画的な復習が大切だとわかった」「勉強に対する気持ちが大きく変わった」など、自身の学び方を見直し、前向きに成長しようとする意欲が語られました。

週休2日制を迎えるにあたり、時間の使い方を考え、自主的に行動する力をさらに伸ばしていけることを期待しております。教職員一同、授業力の向上や個別支援の充実を図り、生徒たちの夢を育む学びの場を創り上げることに全力を尽くします。本校は、今後も生徒たちが自主性と自己解決力を養う支援を惜しみません。

最後になりましたが、寒さが厳しくなる季節、どうぞご自愛いただき、ご家族おそろいで良い年末年始をお迎えください。引き続き、皆さまのご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。



表彰

★地方創生政策アイデアコンテスト

2024 九州経済産業局長賞

- 5-2 川越るり
- 5-3 安達珠理
- 5-3 小野楓枝
- 5-3 此本茉央
- 5-3 矢田悠人
- 5-3 矢野さくら
- 5-3 和田百花

★第61回 全国読書大会

- 学年優秀賞 5-2 野村心春
- 推選 3-1 富谷知亜紀
- 特選 4-3 河野葉菜
- 金賞 5-4 荒木亜文
- 4-1 有馬瑠来
- 4-1 飯田心春
- 4-2 池田結衣
- 4-2 古手川瑠泉
- 2-2 今井彩寧
- 1-1 田中邑奈

★スタディサプリングリッシュ

Eフェスタ 英語4技能 中学高校合同

全国18位 岩田学園4年4組



～第40期生徒会役員決定～

生徒会担当 河野 智治

第40期生徒会の役員が決定しましたのでお知らせします。今後の活躍を期待しています！

生徒会執行部	【 顧問 : 宮川 立川 河野智 】	
生徒会長	上杉 知也	
副会長	池田 結衣	矢野 瑛介
庶務	大塚 瑞姫	河野 寛之

体育委員会	【 顧問 : 野村哲 】
委員長	藤吉 航平
副委員長	池永 桜

美化委員会	【 顧問 : 平川 】
委員長	堤 渉太
副委員長	古手川 瑠泉

広報委員会	【 顧問 : 池辺 】
委員長	高谷 真惟
副委員長	宮脇 克典

図書委員会	【 顧問 : 早川 】
委員長	伏見 遥響
副委員長	米田 華子

文化ICT委員会	【 顧問 : 鈴木 】
委員長	宮川 真由香
副委員長	石井 開

保健委員会	【 顧問 : 野村め 】
委員長	河野 葉菜
副委員長	田邊 大地

ボランティア委員会	【 顧問 : 宮野 】
委員長	衛藤 朗
副委員長	NGUYEN THANH AN BINH

生活委員会	【 顧問 : 荒金 】
委員長	飯田 心春
副委員長	武内 光暁



～部活動等結果報告～

【テニス部（高校男子）】

12/7(土)・8(日) 第21回冬季高等学校テニス選手権大会

*シングルス

〔1R〕三村 6-3 佐藤 6-4 山口 1-6 眞田 0-6

〔2R〕安部 6-2 三村 3-6 佐藤 0-6

〔3R〕安部 1-6

*ダブルス

〔1R〕山口・佐藤 6-1 三村・安部 6-1

〔2R〕山口・佐藤 6-2 三村・安部 0-6

〔3R〕山口・佐藤 1-6

今回の大会は、個人戦のシングルスとダブルスでした。初めて3回戦まで進出した選手、シングルスもダブルスも初戦突破した選手、目標を得た選手、2日間を通して多くの経験と学びがありました。気温10度の寒空の中、試合までの待ち時間が5時間を超えた選手もいましたが、皆試合に臨む準備をしながら気持ちを切らさなかったことは成長だと感じます。いつもサポートくださる保護者の皆様、本当に寒い中でしたが、温かい応援や差し入れをいただきありがとうございます。（顧問 首藤 麻琴）

【テニス部（高校女子）】

12/7(土)・12/8(日) 第21回冬季高等学校テニス選手権大会
於：レゾナックテニスコート

*シングルス

〔1R〕都甲 相手選手棄権による不戦勝

穴井 0-6

金子 6-4

〔2R〕都甲 3-6

金子 0-6

*ダブルス

〔1R〕都甲・金子 7-5

〔2R〕都甲・金子 0-6

今回の大会は2日間にわたりダブルスとシングルスで行われ、両日とも冷たい風が止まない中、部員たちは試合に臨みました。期末考査後すぐの、練習時間も満足に確保できない状態ではあったのですが、練習の成果も十分に感じ取れる結果になったと思います。ダブルスは男子含め、1Rを全ペアが突破。シングルスにおいても、善戦をみせてくれました。試合当日の朝練習の影響もあったのか、前回の試合よりも確実に良い動きが多かったと感じます。高校2年生の女子部員はこの試合で全員引退となります。2年間、ありがとう。部活動で得た経験は必ず皆さんの「糧」になるでしょう。最後になりましたが、保護者の皆様におかれましては早い時間からの送迎やあたたかい応援等、お忙しい中での様々なサポートありがとうございました。大変感謝申し上げます。

（顧問 加藤 司）

【インターアクトクラブ】

12/18(水)の例会は大講義室でクリスマス会を開きました。クラブ生の後輩に楽しんでもらうため、5年生の理事会生徒が企画立案やプレゼントの準備などすべて自分たちで進めてくれました。クリスマスソングをBGMに、クイズやゲーム活動、ビンゴを通じて、笑顔あふれるクリスマス会を楽しみました。【チーム対抗戦→グループ内活動→全体アクティビティ】とよく考えられた流れによって、学年や男女の垣根を超えた心温まる交流を深めることができました。平素より保護者の皆様のご理解ご協力に感謝いたします。今後ともよろしく願いいたします。（顧問 河野 智治）



【探究部メタバース班】

地方創生政策アイデアコンテスト2024

九州経済産業局長賞

川越るり 安達珠理 小野楓枝 此本茉央

矢田悠人 矢野さくら 和田百花

高校2年のメタバース部員上記7名が、「地方創生政策アイデアコンテスト2024」において、見事九州経済産業局長賞を受賞しました。彼らが行ったテーマは、「ポルトガルと大分をつなげるために～メタバースを活用した提案～」です。この提案では、大分県とポルトガルの文化や経済の架け橋を築くために、最先端のメタバース技術を活用した取り組みを提案。現状のリサーチ力と地域資源をデジタル空間で魅力的に発信する新しい視点が高く評価されました。



本校で表彰式が行われました。



～保健室より～

養護教諭 野村 めぐみ

★保健委員主催の5年生研修会を実施しました★

保健委員9名がリーダーとなり、5年生全体の研修会を実施しました。序盤のヒューマンビンゴゲームは、保健委員9名が何度も話し合いを重ね、準備し、実施しました。クラス・コースを超えて関わる機会となり、大変有意義なものとなりました。また、座学の部分では、講師の先生より、マズローによる欲求階層説・ジョハリの窓・Cゾーン・ストレッチゾーンなどの講義を受け、今迄に体感し曖昧だった考えを理解し、整理することができました。参加してくれた5年生の皆さんありがとうございました。保健委員9名の皆さん、リーダー研修から当日までの様々な活動、本当にお疲れ様でした。リーダーとして導いた経験は、きっとこれから役に立つと思います。

《感想》

○前に立つことがあまり無いので貴重な経験になりました。普段話さない人や、先生などと質問し合い、新しい発見が得られてとても楽しかったです。
○自己開示と他人からのフィードバックをすることで、自分の未知の能力が発見できるかもしれないということを知れました。学んだことを、日常生活でも活かしたいです。
○とても素晴らしい機会をありがとうございました。今回の経験を活かして、自分にも他人にも生きやすい環境を作って生きていきたいです。
○普段あまり関わる事のない人たちと様々な活動を一緒にするのは、新鮮でとても楽しかったです。また、自分のコンフォートゾーン・ストレッチゾーンの範囲や、自己開示の窓の範囲なども自分で自認することができて、また新たに自分を知ることができました。今日のお話はとても興味深く面白かったです。ありがとうございました。



～寮より～

寮監長 辰口 裕一郎

12月9日(月)寮生クリスマスパーティー

昨年に引き続き、樟英寮食堂にて寮生クリスマスパーティーを開催しました。

夕食は骨付きチキンやピラフ、ミートソースパスタに加え、ケーキやお菓子なども付いた特別メニュー。みんな美味しそうに頬張っていました。

夕食の後はおまちかねのビンゴ大会。4・5年男子寮生によるオープニングダンスと寮長・副寮長のDJで大いに盛り上がり、今年も楽しいクリスマスパーティーとなりました。

これからも規則正しい寮生活の中で、寮生が自主的に内容を企画し、みんなで楽しめるイベントを随時開催していきます。

今年1年ありがとうございました。





～卒業生によるパトシルー～

高1学年主任 立川 英季

12/11(水)の15:30～16:30に5-3と4-2の医進クラスの生徒を対象に、18回生の鳴海雄気さん、また12/12(木)7限に高1IWATAコースの生徒を対象に19回生吉田昭太郎さん(東京大学工学部卒業、現在中央大学理工学部助教)がオンライン講演会を行ってくれました。

鳴海さんは代々医者のお家に生まれ、大学卒業後は10年近く救命救急に携わっておられました。現在は海外での医療活動への準備段階だそうです。「勉強に限らず、部活動・学園祭・体育大会などを全力でやり切った成功体験が今の自分のチャレンジに生きている」「医師にコミュ能力は必須。学生の今から身に付けるべき」と話されました。

吉田さんは高2の頃から東大受験を意識し始めたこと、高校のうちに「自分はこれからどう生きるか？」を真剣に考える必要があること、また大学・大学院での勉強やその意義、「研究者」の進路などについて、現場からの率直なアドバイスをいただきました。「急いで考え始めた夢が、ゆっくり長い時間をかけて実現する」の言葉が印象的でした。

3学期は3月に中学生を対象に、32回生安藤莉沙さん(東京藝術大学)による日舞、医進クラスを対象に16回生小澤廣記さん(東京大学医学部卒業、医師)が来校し講演を行っていただく予定です。

～冬休み中の閉校期間における緊急連絡先等について～

冬休み中の閉校期間(12/28～1/3)における緊急連絡は以下の番号へお願いいたします。

学校携帯：080-8595-4916

※時間帯等により応答できない場合がありますのでご了承ください。

※課題や部活動に関するお問い合わせ等、回答できかねることがございます。

※緊急の連絡以外はお控えくださいますようお願いいたします。(教頭 上杉 和生)

【冬期休業中のICT関係のトラブル対応について】

BLENDでもたびたび配信していますが、ICT関係のトラブル対応の受付先として「岩田学園ICT不具合等対応フォーム」というものを設置しております。長期休業中なかたトラブルが発生した場合はまず、フォームのほうにご連絡をお願いいたします。フォームからご連絡いただくと直接ICT担当者へ通知と内容が共有される仕組みとなっておりますので、学校に電話をしていただくよりもスムーズに対応ができるケースが多いです。詳しい対応フローやフォームのアクセス先に関してはBLENDのほうに配信しておりますのでご確認ください。(ICT担当 八木 真也)

1月の行事予定

- 1/4(土) 中学入試
- 1/6(月) 合格発表
- 1/7(火) 寮生帰寮
- 1/8(水) 始業日(3限以降授業)
- 1/9(木) 実力考査1日目
- 1/10(金) 実力考査2日目
- 1/13(月) 成人の日
- 1/14(火) 答案返却
- 1/17(金) 共通テスト壮行会
- 1/18(土) 共通テスト1日目(別府大学)
- 1/19(日) 共通テスト2日目(別府大学)
英検1次(岩田学園にて)
- 1/20(月) 共通テスト自己採点
火曜授業
- 1/21(火) 高校入試(推薦) 生徒休業日
- 1/22(水) 6年IWATA2次対策授業開始
APUプレゼン大会
- 1/25(土) 高3(IWATA)審査会
中学入学者登校日(午後)

現在フォロワー数1530名!
どんどんフォロワーが増えてい
ます! 来年も岩田学園の情報を発信し
ていきますので、楽しみにしてい
てください。



Instagram



〒870-0936

大分市岩田町1-1-1
学校法人岩田学園

電話 097(558)3007

Fax 097(556)8937

Email iwata@iwata.ed.jp

HP <https://www.iwata.ed.jp>

21世紀の有為な人材を育成する

岩田中学校・高等学校